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Любо!

КАК СЛУЖИТСЯ, БРАТЬЯ-КАЗАКИ?
О службе казачьей журнал «Военные комиссариаты России» рассказывает регулярно. В данном материале 
речь пойдет о человеческой составляющей, нравственных посылах казака, желающего, как говорится, 
на себе опробовать огонь, воду, и медные трубы службы в Российской Армии. Тем более, что казак 
сызмальства воспитывается как будущий защитник Родины, знающий о военном ремесле многое и 
умеющий при необходимости применить его на практике.
Встреча с казаками, которые проходят военную службу в 4-й гвардейской танковой Кантемировской ордена 
Ленина, Краснознаменной дивизии, подтвердила: служат достойно. Казаки приходят служить с хорошей 
вневойсковой подготовкой. Они, как правило, спортсмены-разрядники. Дисциплинированы. Абсолютное 
большинство – православные воцерковленные люди.
Казаки, проходящие военную службу в гвардейской дивизии, объединены в составе городского казачьего 
общества «Кантемировец» Войскового казачьего общества «Центральное казачье войско».

Гвардии рядовой  
Сергей Коробейников:

– До службы в армии я с девяти 
лет посещал воскресную школу при 
храме Вознесения Господня города 
Камешково Владимирской области. 
Попутно появилась возможность 
заниматься в секции самбо. По ре-
зультатам тренировок, а затем и по-
бед в соревнованиях разных уровней 
получил I спортивный разряд.

Наш тренер, Михаил, состоял в 
хуторском казачьем обществе «Ка-
мешковское» Владимирского отде-
ла Войскового казачьего общества 
«Центральное казачье войско». Он и 
подтянул нас, молодых, к участию в 
казачьих делах, в том числе и пред-
ставлять казачье общество в спорте.

Я в подробностях помню ча-
стые тренировки по преодолению 

войсковой полосы препятствий, 
марш-броски на 10 километров, 
фланкировку холодным оружием. 
Это весьма пригодилось мне в даль-
нейшем.

Наша команда участвовала в от-
борочном этапе соревнований «Ка-
зачий сполох», где я занял призовое 
место в дисциплине по подтягива-
нию. Затем были и другие поездки 
на состязания, где необходимо было 
защищать честь Владимирского от-
дела Центрального казачьего вой-
ска.

Мне нравилось чувствовать себя 
частью нашего казачьего общества. 
Почему? У казаков правильные 
взгляды на жизнь, склонность к ее 
традиционному укладу, состояще-
му из уважения к старикам, семье, 
преданности вере православной, 
Отчизне.

Я понял, что путь, выбранный 
мной, сообразуется с внутренним 
мироощущением  и  духовными 
скрепами. А когда мне исполнилось 
18 лет и пришло время принимать 
Казачью присягу, даже и сомнений 
никаких не возникало. Поэтому в 
августе 2019 года в ХКО «Камеш-
ковское» я присягнул верой и прав-
дой служить казачеству.

Находясь в казачьем обществе, я 
знал, что молодежь, когда подходит 
срок, направляется исполнять свой 

воинский долг по представлению 
атамана в Кантемировскую диви-
зию. Мы были проинформирова-
ны, что там имеются две воинские 
части, которые комплектуются ка-
заками.

По такому пути пошел и я, вы-
брав для службы отдельный раз-
ведывательный гвардейский Дем-
бицкий Краснознаменный, ордена 
Александра Невского II степени 
батальон имени Благоверного князя 
Александра Невского. Здесь я попал 
в свою среду, обзавелся товарищами 
по духу и службе.

Считаю, что мой предыдущий 
опыт нахождения в казачьем об-
ществе – спорт, походы, духовная 
жизнь, сходы, круги – явились хо-
рошим подспорьем для быстрого 
вхождения в армейский строй.

Сейчас мы с сослуживцами на-
ходимся на полевом выходе, осва-
иваем специфику нашей военной 
профессии на практике. Учебные 
занятия в познавательном плане 
проходят интересно и увлекательно, 
хотя и сопряжены с рядом физиче-
ских и эмоциональных нагрузок. К 
этому не привыкать.

На праздновании в дивизии Дня 
танкиста ряду казаков, в том числе 
и мне, представителями правления 
Центрального казачьего войска 
была вручена войсковая медаль 
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«Князь Дмитрий Донской». Это 
награждение считаю авансом на 
дальнейшие достойные результаты 
в службе во благо нашей Родины.

Что  касается  перспективных 
планов, то после увольнения в за-
пас планирую продолжить службу в 
одной из государственных силовых 
структур.

Гвардии старший лейтенант N:
– Я родом из Сибири, из города 

Омска. Там же окончил школу и 
далее решил идти по стопам своего 
отца-военнослужащего, посвятив 
себя армейской жизни. Поступил 
в Новосибирское высшее военное 
командное училище.

В период учебы в НВВКУ неод-
нократно участвовал в Армейских 
международных играх – в конкурсе 
«Отличники войсковой разведки», 
других армейских состязаниях. Этот 
опыт помог мне окончить училище 
с отличием.

Моя офицерская служба прохо-
дит в легендарной Кантемировской 
дивизии. Хотелось бы отметить, 
что здесь меня приняли в городское 
казачье общество «Кантемировец» 
Центрального казачьего войска.

Помимо занятий с подчиненны-
ми по видам боевой деятельности, 
несения службы в нарядах, занима-
юсь практической подготовкой груп-
пы разведчиков к соревнованиям 
АрМИ-2022 в дисциплине «Отлич-
ники войсковой разведки – сорев-
нование групп войсковой разведки». 
Обучая своих подопечных, стараюсь 
внести что-то новое, использую ме-
тодики и опыт других подразделений 
со сходными задачами.

Что касается казачьей составля-
ющей нашего подразделения, то 

основной упор мы делаем на ду-
ховно-нравственные принципы, 
присущие сути казачьей жизни. 
Воспитываем солдат на традициях, 
героическом историческом про-
шлом казаков.

Как правило, на занятиях по во-
енно-политической подготовке, в 
индивидуальных беседах с солдатами 
мы подчеркиваем, что часть наша – 
казачья и все лучшее, что есть у каза-
ков должно жить среди нас всех.

Убедительным аргументом в под-
тверждение этих слов может слу-
жить пример казаков нашего взвода. 
Эти ребята несколько отличаются от 
других военнослужащих уверенно-
стью в себе, более ответственным 
отношением к порученному делу, 
уравновешенностью в общении с 
сослуживцами. В казаках присут-
ствует духовный стержень, опираясь 
на который, они формируют отно-
шение к военной службе и всему, 
что с ней связано.

Думается, и благодаря военнослу-
жащим-казакам наш взвод занимает 
лидирующие позиции в части.

Гвардии младший сержант  
Алексей Евдокимов:

– Мой род – казачий. Наши се-
мейные корни тянутся из хутора 
Платовского – ныне Свобода – Ро-
стовской области и с Кубани.

Бабушка часто рассказывала о 
прошлом  нашей  семьи, упоми-
ная при этом о казачьих корнях. 
Эти вести из прошлого, вероятнее 
всего, и послужили для принятия 
мной окончательного решения о 
поступлении в Московский каза-
чий кадетский корпус имени Ми-
хаила Александровича Шолохова.

Очень благодарен офицерам-на-
ставникам Олегу Геннадьевичу Бо-
каушину, Владимиру Николаевичу 
Гринкевичу, Ивану Валентиновичу 
Стульневу. Они мне посоветовали 
поближе приобщиться к казачь-
ей  жизни, вступив  в  хуторское 
казачье общество «Ярославское» 
Московского окружного казачьего 
общества Центрального казачьего 
войска.

При поддержке казаков этого об-
щества мы, кадеты, неоднократно 
выезжали на прыжки с парашютом, 
посещали тренажерный зал, осва-
ивали разные виды огневой подго-
товки.

Добился определенных спортив-
ных результатов: имею разряды по 
стрельбе, волейболу, гребле. Есть 
небольшой опыт в конной подго-
товке – джигитовке, конкуре.

Всегда с интересом и огромным 
желанием мы участвовали в куль-
турных мероприятиях: посещали 
музеи, познавательные выставки.

Тесное сотрудничество со стар-
шими товарищами-казаками рас-
ширило мой жизненный кругозор 
и в какой-то мере определило мое 
будущее.

После окончания обучения в ка-
зачьем кадетском корпусе я увлекся 
военно-исторической реконструк-
цией. Приходилось заниматься и 
просветительской деятельностью – 
рассказывать сверстникам, школь-
никам  о  казачестве ,  приводя 
многочисленные примеры из геро-
ического прошлого этой части рус-
ского народа.

Готовясь служить в Вооруженных 
Силах, я мечтал попасть в казачью 
часть морской пехоты Черномор-
ского флота. Однако по ряду объ-
ективных причин попасть туда не 
удалось.

Мне стало известно о другой ка-
зачьей части – в Кантемировской 
дивизии. Мои казачьи наставники 
– Андрей Шустров, в ту пору ата-
ман Московского окружного ка-
зачьего общества ВКО «ЦКВ», и 
его заместитель Дмитрий Ковалев 
– оказали поддержку, познакомив 
меня с ответственными по органи-
зации военной службы правления 
Центрального казачьего войска. 
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Именно здесь, после ряда бесед, 
я убедился, что буду направлен 
на военную службу в часть, уком-
плектованную моими собратья-
ми-казаками. И вот я выполняю 
здесь воинский долг, не испытывая 
каких-либо трудностей.

Что касается планов на будущее, 
то я уже мысленно создал «дорож-
ную карту»: после окончания «сроч-
ной» службы, получив соответству-
ющие характеристики, планирую 
продолжить службу по контракту в 
одной из силовых структур. В каче-
стве еще одного варианта – заняться 
преподавательской деятельностью, 
став казачьим наставником в кадет-
ском классе.

Гвардии рядовой  
Роман Каибханов:

– Мое осознанное понимание 
того, зачем и ради чего я живу, 
пришло, когда начал обучаться в 
кадетском казачьем классе. Исто-
рия казачества, изучение основ 
православной  веры, традиции, 
обряды, фланкировка, стрельба, 
армейский рукопашный бой – все 
это всецело захватило меня креп-
кой хваткой.

Окончив школу, по ходатайству 
городского атамана города Невин-
номысска Кирилла Саенко я посту-
пил в Московский государственный 
университет технологий и управле-
ния имени Кирилла Григорьевича 
Разумовского – Первый казачий 
университет.

В МГУТУ действует свое хутор-
ское казачье общество «Хутор Раз-
умовский», куда я незамедлительно 
встал на учет. Познакомился с ата-
маном ХКО Станиславом Ильиным.

Студенческая, казачья жизнь 
многообразна  и  интересна. Во 
внеучебное время мы занимались 
казачьей подготовкой по несколь-
ким направлениям: «дружинники», 
«вожатые», «кибердружинники» и 
«творчество». Я выбрал первое и 
второе направления. Опыт, при-
обретенный в результате теорети-
ческих и практических занятий, 
пригодился как в жизни, так и в ар-
мейской обстановке.

Набравшись  знаний,  я  смог 
начать преподавать в кадетских 
казачьих  классах, организовы-
вать турниры по месту учебы –  
в МГУТУ. После третьего года об-
учения в Первом казачьем универ-
ситете меня избрали председателем 
казачьего самоуправления хутора.

Мы организовали взаимодей-
ствие по вертикали до руководства 
МГУТУ, а также – от атамана ху-
тора, через Московское окружное 
казачье общество, до правления 
Центрального казачьего войска. В 
результате наша студенческая и ка-
зачья жизнь стала еще более насы-
щенной и плодотворной.

Завершилось четырехгодичное 
обучение, и передо мной встал во-
прос – где служить? Ранее нам, сту-
дентам-казакам, было известно, что 
в границах Центрального казачьего 
войска дислоцированы части Во-
оруженных Сил Российской Фе-
дерации, подразделения которых 
комплектуются преимущественно 
казаками. В частности – в составе 
прославленной гвардейской танко-
вой Кантемировской дивизии. На 
этом соединении и остановился мой 
выбор.

Мне очень повезло: когда при-
был в дивизию, предложили начать 
службу по контракту в отдельном 
разведывательном  гвардейском 
Дембицком Краснознаменном, ор-
дена Александра Невского II степе-
ни батальоне имени Благоверного 
князя Александра Невского. Я с 
благодарностью согласился. И вот 
прохожу военную службу в подраз-
делении этой части.

В армии – своя специфика и 
свои сложности. Здесь более жест-
кий по сравнению с «гражданкой» 
распорядок дня, строгая воинская 

дисциплина, высокие физические 
нагрузки.

Однако такие трудности непре-
одолимыми не назову. Мне при-
годилась соответствующая подго-
товка в кадетском классе, частые 
выезды  палаточным  лагерем  в 
горы, где мы длительное время 
находились вне благ цивилиза-
ции – электричества, телефонной 
связи и прочих бытовых удобств. 
Участие в дополнительных заняти-
ях, различных тренингах в стенах 
МГУТУ во внеучебное время также 
помогло мне получить своеобраз-
ный карт-бланш для более быстро-
го вхождения в общий армейский 
строй.

Ребятам, которые в ходе весенне-
го призыва будут направлены в вой-
ска, хочу пожелать, чтобы у них, как 
говорится, горели глаза на службу, 
было желание познать в армейских 
буднях новое и поучительное, зака-
литься духовно, душевно и физиче-
ски. И самое главное – никогда не 
опускать руки и держаться друг за 
друга. Ведь мы – казаки!

Гвардии рядовой  
Владислав Труш:

– Издавна в нашей семье было 
известно о том, что корни наши – 
казачьи. Я по крупицам собирал 
информацию о своей родословной, 
изучал историю казачества. Это и 
помогло мне определиться с выбо-
ром и продолжить обучение в ка-
зачьем кадетском классе.

За пять лет учебы многое при-
шлось переосмыслить, в том чис-
ле переформатировать свое по-
ведение, упорядочить взгляды на 
жизнь. Вследствие этого появилась 
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тяга к изучению воинского ремес-
ла, а также к творческим направ-
лениям – танцам, художественной 
самодеятельности. Я почувствовал 
необычайный интерес к познанию 
позитивной составляющей окружа-
ющего мира.

По окончании школы, имея на 
руках ходатайство атамана Белго-
родского отдельского казачьего 
общества Центрального казачьего  
войска, поступил в МГУТУ имени 
К.Г. Разумовского – Первый каза-
чий университет. Здесь я оконча-
тельно понял суть казачьей жизни, 
пропустив ее уклад, традиции, об-
разно говоря, сквозь свои действия 
и поступки. Мне очень повезло: 
живя по законам казачества, я по-
знавал смысл сказанного и сделан-
ного, добивался того, чего хотел.

Одно из направлений внеучеб-
ных занятий студентов-казаков в 
университете – это кибердружины. 
Внутреннее содержание предме-
та мне было близко и интересно. 
Безопасность, правила поведения в 
Интернете в нынешних реалиях тре-
буют того, чтобы ими занимались 
сильные духом профессионально 
подготовленные люди.

Мне удалось погрузиться в эту 
область знаний довольно глубоко, 
и приобретенный опыт стал востре-
бованным не только для меня. Нас, 
представителей кибердружины, в 
составе делегации пригласили в Чеч-
ню, где я провел небольшой курс, в 
том числе и для Главы Чеченской  
Республики Рамзана Кадырова.

Я понял, что компьютерные тех-
нологии – это уже не хобби, а моя 
работа. Она постепенно перетек-
ла во встречи в школах, казачьих 
классах, других организациях, где я 
рассказывал о правилах поведения 
в Интернете, защите своих данных, 
соблюдении безопасности общения.

Конечно же, спорт, творчество, 
форумы, слеты и иные интересные 
мероприятия, которыми наполнена 
университетская жизнь, послужили 
хорошим подспорьем в дальнейшем.

Отмечу, в Первом казачьем уни-
верситете желающие могли пройти 
курс парашютной подготовки с со-
вершением прыжков. Мне удалось 
три раза побывать в полете под ку-
полом. Впечатление незабываемое!

По окончании МГУТУ за мной 
остался священный долг – прохож-
дение военной службы. По советам 

старших товарищей-казаков принял 
решение служить по контракту в от-
дельном разведбате.

Данное решение было аргумен-
тировано тем, что за плечами – на-
чальная военная подготовка, умение 
обращаться с оружием, далее – гор-
ная, тактико-специальная подготов-
ка. Думается, на первых порах этого 
достаточно. Остальное приобретает-
ся в процессе занятий, проводимых 
опытными командирами, в тесном 
общении с сослуживцами. На таких 
жизненных позициях стараюсь дер-
жаться всегда.

Пользу извлечь можно из любо-
го дела, пусть даже поначалу оно 
кажется скучным и неинтересным. 
Кому-то представляющийся бес-
полезным опыт военной службы на 
самом деле может послужить клю-
чом к входной двери жизненных 
возможностей.

С таким настроем и надо идти 
служить  в  Вооруженные  Силы  
России.

Опрос провел полковник запаса 
Сергей БАЛАКЛЕЕВ,

руководитель пресс-службы
Центрального казачьего войска


